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t Procès-verbol de lo séonce du 13 décembre 2O22 (ne sero pos
lr+ o été envoyé por courriel fin décembre 2A22)

Myriom Mouron

En ce début de séonce, Mme lo Présidente solue lo présence des représentonts de lo presse,

Mme Elodie Fessler pour lo Liberté et lo Gruyère oinsique M. Morel, photogrophe de lo Gruyère et
excuse M. Dominique Ayer pour le journol"Lo Feuille Fribourgeoise". Elle remercie le public venu en

nombre pour qssister oux débots. Mme lo Présidente souhoite égolement lo bienvenue oux

membres du Conseil communol oinsi qu'à ses collègues du Conseil générol. Elle souhoite
égolement lo bienvenue ù Mme Korine Chorrière, secrétoire du Conseil générol et M. Goëton
Muller, odministroteur des f inonces.

Ce soir, le bureou est composé de Mme Myriom Mouron, Présidente, de M. Fronco de Andreo,

Vice-Président, de Mme Morine Clément, scrutotrice, de MM. Arnoud Boschung et Froncis

Broillord, scrutqteurs et de Mme Korine Chorrière, secrétoire. Mme lo Présidente cite les membres
excusés : Mmes Mogolie Conus et Sylvie Wenger, MM Sylvoin Périsset, Motthieu Senn, Moxime

Punithorongithom et Goéton Mouron pour le Conseil générol oinsi que M. Bernord Sovio pour le
ConseilCommunol et Mme Christine Fordel, Administrotrice odjointe des f inonces.

Elle constote que 24 membres du législotif sont présents et 6 sont excusés. Souf obstention, lo

mojorité obsolue sero otteinte ovec 13 voix. Comme hobituellement, les débots seront

enregistrés pour f ociliter lo rédoction du procès-verbol et seront ef f qcés une f ois celui-ci rédigé.

Mme lo Présidente roppelle que pour éviter les déplocements dons lo solle, les scrutoteurs se

chorgeront de f oire circuler les micros. Elle prie chocun et chocune de se présenter ovont toute
prise de porole, ceci pour f ociliter lo prise du procès-verbol.

Mme lo Présidente relève que cette séonce o été régulièrement convoquée en dote du 24 ovril
2Q23, por courriel, por le ( cloud r, euX piliers publics, sur llliwop, sur le site n rue,ch ,, et por

publicotion dons lo Feuille Officielle du 28 ovril 2023. Le mode de convocotion ne foit I'objet

d'oucune remorque. Mme lo Présidente ne doute pos que les échonges seront cordioux, et
demonde à chocun d'être concis et foctuels pour que les débots soient ogréobles. Lo séonce
est ouverte à 19h35.
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Mme lq Présidente demonde s'il y o des remorques pqr ropport à I'ordre du jour. M. Tonguy
Chcttton, Horizon Jeunes, prend lo porole concernont lo modificotion du point des bennes
compoctrices lors de lo dernière séonce. ll ovoit été décidé de séporer, en cours de séonce, le
vote des 2 bennes olors qu'initiqlement le vote engloboit les 2 bennes; oprès renseignements
pris, ilouroit été nécessoire de modif ier le point de I'ordre du jour ô l'entome de lo séonce et non
en cours de séonce. Celo n'o f inolement pos d'incidence cor celo n'o pos été contesté por lo
suite. M. Tonguy Chctton roppelle olors que pour éviter tout problème si celo devoit se
représenteç il est nécessoire de demonder une modificotion de I'ordre du jour en début de
séonce. Mme lo Présidente le remercie pour son intervention et prends note de cette remorque.

M. Fronco de Andreo, ou nom du Groupe AVicA explique que le Conseil Générol n'o jomois élu de
conseiller ou sein du COPIL de l'école. Or, bien que lo présence d'un conseiller générol est
réjouissonte et importonte, ilest demondé d'élire off iciellement le représentont.

M. Arnoud Boschung cite olors le nouveou point 6 du troctondo soumis ou vote :

6.1 Election d'un membre du Conseilgénérolou Comité de Pilotoge "Ecoles"

6.2 Créotion d'une commission interne ou CG "Ecoles"

6.3 Election de 3 membres ô lodite commission.

Mme lo Présidente soumet ou vote lo modif icotion de I'ordre du jour comme indiqué ci-dessus.

Lo modif icotion de l'ordre de jour est opprouvé l'unonimité.

Votonts: 24 Mojnrité: 13 Abstention (s) : Oui: 24 Non;r

Mme lo Présidente reprend olors lo séonce ovec le point I de I'ordre du jour relotif ou procès-
verbol du13.12.2022.

Le procès-verbol de lo séonce du 13 décembre 2O22 o été tronsmis oux membres du Conseil
générol por courriel sitôt rédigé. Sons commentoire, ce dernier est opprouvé è l'unonimité, ovec
remerciements ù Mme Buoche Mesot pour so rédoction.

Êo l _PV cG 13.12.20 22.@t

Votonts: 24 Moiorfté: 13 Abstention (s) : Oui: 24 Non : tl

2 Comptes 2O22:

2l Présentotion des comptes de résultots
Joseph Aeby

Un exemploire complet des comptes o été tronsmis oux membres du Conseil générol ovec lo
convocotion. Sons tronsition, lo porole est donnée ô M. Joseph Aeby qui présente ce soir pour lo
première f ois les comptes selon MCH2.

M. Joseph Aeby solue toutes les personnes présentes ou nom de I'exécutif. ll indique que les
comptes seront présentés de monière simplif iée, en porlont des chopitres principoux cor chocun
o reçu les comptes détoillés. ll o été constoté que certoins éléments du budgets 2o22 n'ont pos
été éloborés selon les recommondotions, de ce f oit, lo présentotion est foite de monière proche
de lo présentotion 2023, celo permettro d'ovoir des chiff res de réf érences f iobles dès I'onnée
prochoine. ll y ovoit plusieurs questionnements concernont notomment lo réportition des
chorges du personnel por rubrique ce qui donne des écorts plus importonts dons les comptes
qui ont été discutés ovec lo commission f inoncière. Les comptes 2022 sont proches du budget.
M. Joseph Aeby porlero donc des comptes où les écorts sont plus importonts.
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Administrationgénérote: Un excédent de chorge de CHF 687'773 contre CHF 625'973 ou budget.

Cette différence vient principolement du fqit de I'ougmentotion de I'effectif du personnel

odministrotif . A noter que sur I'ensemble des chiff res ily o un écort de 7 à B% ce qui n'est pos si

molen motière de budgétisotion.

Ordre, sécurité pubtique etdéfense: excédent de chorge de CHF 86'462 ou budget il y ovoit CHF

5l'.167. tl s'ogit d'une diff érence liée ù I'imputotion puisque le personnel du contrôle des hobitonts
étoit intégré ou chopitre de I'odministrotion olors que mointenont ilf igure comme il se doit dons

le chopitre l.

Formotion : ce chopitre représente de loin lo plus gronde chorge de lo Commune, il y o un

excédent de chorge de CHF 2'012'827 olors que le budget étoit à CHF 2'203'773.1o diff érence

s'explique por le cercle scoloire où les dépenses ont été moins importontes que le budget. Tout

ce quiest en lien ovec les chorges contonoles est respectés tout comme les chorges du district
(co), égolement.

Culture et loisirs: excédent de chorge de CHF 147'9OO, ou budget il y ovoit CHF 112'366. Pos de

com mentoire porticulier.

Santé:excédent de chorge de CHF 714'768 contre CHF 725000 ou budget, pos de commentoire
porticulier.

Prévoyonce sociole:excédent de chorge de CHF 655'875 olors que CHF 752'399 budgété. Cette
diminution de chorge s'explique por une boisse des coûts de l'Antenne Sociole Glône Sud quio vu

l'oide motérielle ottribuée oux demondeurs, boissée. M. Joseph Aeby relève qu'il est ossez rore de

voir une diminution des oides ottribuées ou niveou de l'oide sociole.

Trofic et télécommunicotions: ce chopitre concerne principolement les routes. Un excédent de

chorge de CHF 510'768 contre CHF 319'550 ou budget. Cette diff érence provient d'une port por

I'of f ection des coûts du personnel.

Protection de I'environnement et oménagement du tenitoire : ce poste est extrêmement
importont puisque lo Commune dépense env. I million por on et il s'ogit de service que nous

devons couvrir por les toxes pour trouver un équilibre entre les prestotions et les services f ournis

ù lo populotion. Nous qvons un bon équilibre puis que I'excédent de chorge est de CHF 47'403 et
qu'ou budget il y ovoit CHF 16'958. Celo veut dire que dons les domoines de I'eou potoble,

l'épurotion et lo déchetterie, nous sommes quosiment ù l'équilibre et celo nous évite de puiser

dons I'impôt.

Economie pubtique: excédent de chorge de CHF 48'8BB contre CHF 37'000 ou budget, pos de

com mentoire porticulier.

Au niveou des produits, M. Joseph Aeby onnonce qu'il y o eu une bonne surprise dons le chapitre

9 où nous retrouvons les impôts.
Au budget, un montont de CHF 4'602'691 étoit projeté contre une recette f inole de CHF 5803'610.

Cet écort est dû principolement oux impôts extroordinoires liés oux ventes de biens immobiliers

sur le territoire de lo commune. M. Joseph Aeby ojoute qu'il s'ogit d'un impôt extrqordinoire et
qu'il n'est possible de les plonif ier à long terme. Celo ne veut donc pos dire que ce sero lo même
chose dons le f utur, donc tont mieux pour cette onnée.

M. Joseph Aeby onnonce comme résultot f inol des comptes de résultots de l'exercice 2022: un

excédent de revenu de CHF 890'Bgl olors qu'un déficit de CHF 241'498 étoit budgété. Ce

bénéf ice est principolement lié à I'impôt extroordinoire encoissé.

Mme lo Présidente remercie M. Joseph Aeby pour lo lecture des comptes de résultots et cède lo
porole o I'ossemblée pour d'éventuelles questions. Aucune prise de porole n'étont demondée,

nous possons ou point suivont.
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@02.1-Récopitulotion du compte de résultot por fonctions 2A22.pdt

22 Présentotion des comptes d'investissement
Joseph Aeby

Mme lo Présidente cède une nouvelle f ois lo porole ô M. Joseph Aeby pour lo présentotion des
comptes d'investissements. Ce point est intéressont notomment pour le public, pour sovoir dons
quel domoine lq Commune o investi et combien. M. Joseph Aeby donnero le résultot détoillé des
comptes d'investissement 2022et I'informotion indiquont si I'investissement est terminé ou s'ily
o des reports.

lmmeubles administratifs :

Plqn de fermeture des locaux: les CHF l'892.25 représente lo dernière f octure de I'investissement
initiolde 67'500.Ce chopitre est terminé.

Transformotion/rénovotion des BF Bt42 et 8143: ll s'ogit des tronsf ormotions du bôtiment de
I'occueil extro scoloire. Une dépense de CHF 59'154.20. L'investissement octuel totolise un
montont de CHF l'340'000 pour le bôtiment de I'AES. CHF 740'000 pour I'ocquisition et plus de
CHF 600'000 pour les trovoux de rénovotion. Lq bonne nouvelle est que cette ligne de crédit est
terminée, mois lo mouvoise est que nous monquons déjù de ploces pour occueillir les enf onts. M.

Joseph Aeby indique que nous sommes victimes du succès et qu'il n'est pos impossible que
prochoinement, le Conseil communol revienne vers le Conseil générol pour porler de surfoce
supplémentoire et de coûts complémentoires.

Hôtet-de-Vitle I Terrosse: A ce jour, CHF 12'263.77 dépensés è ce jour. Bien évidemment, c'est
une portie du crédit initiolde CHF 245'000 et cette onnée, lo terrosse sero réolisée.

O rd re et sécu rité pU bICS,_déIenSeS :

Aménogement AbriPC:CHF I'325'106,80 dépensés octuellement sur le montont de CHF l'695'000.
M. Joseph Aeby indique que les trovoux seront terminés en 2023. Les subventions contonqles
sont ottendues encore.

Formations:
Batiments scolaire: mise oux normes ECAB des closses de Rue CHF 45'049.40. Et pour lo créotion
d'une nouvelle solle de closse ù Promosens CHF 62'391.85.

Culture, sports et loisirs :

Aménogement de lo ploce de détente Bosler (onc. Butty) pour CHF 40'243.10. Le budget étoit de
CHF 45000, I'investissement est clos.

Trofic et télécommu nications :

Routes communales: Dépense de CHF Il'402.95 pour l'étude de lo trqversée de Rue; CHF 13l'130.05

pour lo troversée de Promosens; 89'826 pour diverses réf ections des routes communoles. Pour

les réf ections des routes : CHF 167'022 pour lo route ou Cuord; CHF l'572 pour Chôtequ de Colon;
CHF 55'916 pour le Gros Prq l; CHF 1O3'472 à l'lmposse du Chorrotton et CHF 840 ù lo Crêto. Les

routes citées sont terminées et les montonts ne seront plus reportés. En 2023, il y ouro des
rénovotions d'outres routes quif igureront sous ce chopitre.
ll y o égolement en 2022,lo réfection de 2 ponts sur les chemins AF pour 4937.70. M. Joseph
Aeby explique que des subventions ont été perçues pour un montont totol de CHF 157'143.--.

Au niveou de l'étude du porking de Rue, un montont de CHF 581.60 o été dépensé. Un montont
de CHF 153'829.40 o été dépensé pour lo réfection de routes privées et CHF 70'230 de
subventions ont été reçues. M. Joseph Aeby précise que lors de réf ection de routes AF, s'ily o un
complément sur une route privée, lo Commune s'occupe de finoncer les trovoux ovont de
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ref octurer lo port oux propriétoires privés concernés, en prenons compte de lo déduction de lo
subvention.

Protection de I'Environnement et Aménagement du territoire :

Eau Potoble: l'étude de lioison des roccordement Rue-Blessens représente CHF 14'560 (projet

encore ouvert); l'étude pour lo réfection des réseoux EC de lo troversée de Rue CHF 9'450; les

collecteurs d'eou cloire de lo troversée de Promosens CHF 2'910. Un remboursement pour lo
lioison ou réseou d'Eou Potoble AVGG-Rue de CHF 8'553.-- o été obtenu et les toxes de

roccordement privées perçues pour un montont de CHF 9'662.40.

Eoux lJsées: CHF 14'976 de toxes de rqccordement de ménoges privés perçues et CHF 14'175 de

coût pour l'étude de lo réf ection des réseoux EC de lo troversée de Rue oinsique CHF 2l'400 pour

le contrôle séporotif et intégrotion des roccordements privés.

Gestion des Déchefs: CHF 23'702 dépensés pour oméliorer les occès de lo déchetterie de

Promosens.

Cimetières : Réolisotion d'un nouveou colomborium o Promosens pour CHF 30'145.80. les

Communes voisines intégrées à lo Poroisse de Promosens ont porticipé oux coûts Ô houteur de

cHF 14'500.80.

Amé n ooe me nt te rritoi re :

L'étude et I'ossoinissement des sites pollués représente une dépense de CHF 8'507.75. M. Joseph

Aeby explique que lo totolité de l'ossoinissement des sites pollués de Promosens et Gillorens o

coûté CHF ll0'000.-- et en retour, lo Commune recevro env. CHF 70'000 de subventions, comme
prévu. Une portie des subventions fédéroles ont déjô été versées pour un montont de CHF

40'249.00.
Pour l'étude du chouff oge ù distonce une dépense CHF 22'451,85 o été f oite.

Economie oublioue'.
Un montont de CHF 36'318 o été utilisé pour le projet-étude de Développement de Rue oinsique
CHF 25'000 pour les projets Commission du Potrimoine. M. Joseph Aeby précise que ces deux

crédits sont bouclés.

En résumé, un excédent de chorge pour les investissements de CHF 2'175644.17 dont lo gronde

port est liée oux routes et ô I'obride protection civile.

Mme lo PrésirCente remercie M. Joseph Aeby pour l'exposé des investissements et demonde Ô

l'ossemblée s'ily o des questions ou remqrques. Tel n'étont pos le cos, nous possons ou point 2.3

de I'ordre du jour.

8 0 2.2 - Réco pitulotion d u compte des i nves tis s ements 20 22.Nf

2.3 Ropport de l'orgone externe de révision
Goêton Muller

Lo porole est donnée ù M. Gqëton Muller, Administroteur des f inonces, pour lo lecture du ropport

de lo f iducioire Jeckelmonn Sàrl.

M. Goêtqn Muller souligne que le ropport ne sero pos lu dons son entièreté cor il f qit plus de 2,5

poges et que les points les plus importonts seront lus, si personne n'émet d'opposition à celo.

"Nous avons effectué l'audit des comptes onnuels de lq Commune de Rue, comprenant le bilon

au 3l décembre 2022, le compte de profits et pertes, le compte d'investissements et le tobleau

des ftux de trésorerie pour l'exercice arrêté à cette dote ainsi que l'onnexe, y compils un résumé

des principoles méthodes comptobles. Selon notre oppréciotion, les comptes onnuels ci-ioints
ovec un totol du bitan de CHF 17146762.49 et un excédent de revenus de CHF 890'891.65 sont
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conformes à ta Loi sur les finonces communoles (nsf 140.6), à I'Ordonnonce sur les finonces
communoles (nSf H0.6t) oinsiqu'aux directives de comptobilité du Service des communes.

Dans le codre de notre oudit des états finonciers, notre responsabilité consiste à lire les outres
informotions et, ce foisont, o apprécier si elles présentent des incohérences significotives par
rdpport oux comptes onnuels ou oux connaissances que nous avons acquises au cours de notre
oudit ou si elles semblent, por oilleurs, comporter des anomolies significatives. Si, sur la base des
trdvoux que nous avons effectués, nous orrivons à la conclusion que les autres informqtions
présentent une onomalie significotive, noLts sommes tenus de le déclarer. Nous n'evons oLJcune
remorque à formuler à cet égard.

Cependant, nous ne pouvons pos attester de l'existence d'un système de contrôle interne relatif ù
l'étoblissement des comptes annuels, conformément à fort. 62 al. 2 let. d, LFCo et ù la NAS-CH

890. Le SC/ est en cours d'établissement.

Nous recommandons de proposer au Conseilgénérald'opprouver les comptes onnuels"

Ce document est onnexé au présent proês-verful - Annexe I

Mme lo Présldente remercie M. Gqêtqn Muller pour lo lecture du ropport et tronsmet
directement lo porole è M. Cédric Bcys pour lo lecture du ropport de lo commission f inoncière.

24 Ropport de lo Commission finoncière
Cédric Boys

M. Cédric Boys donne lecture du ropport de lo Commission f inoncière è lo suite de lo rencontre
du 25.04.2023 ovec MM. Joseph Aeby, Syndic et Goëton Mulleç Administroteur des finonces
junior.

o En dote du 25 avril2023, Io Commission finoncière a rencontré MM Joseph Aeby et Gaëtan Muller
pour traiter les comptes 2022. Lo Commission finoncière s'est ensuite réunie le ler moi 2023 ofin
d'onolyser les documents et préporer l'étoblissement du présent rapport.

Lorsque lo Commission financière s'est réunie, elle n'ovoit pos reçu le rapport de l'orgone de
révision oinsique les snnexes. les onnexes ou compte onnueln'étoit pos disponible."

M. Cédric Boys ouvre une porenthèse of in d'inf ormer que le ropport de révision et les onnexes
ont bien été tronsmis en dote du B moi, soit tordivement et surtout sons présentotion d'un
représentont de lo Commune. De ce f oit, lo Commission f inoncière demonde une entrevue pour
obtenir des explicotions et surtout éviter toutes mouvoises interprétotions des indicoteurs
f inonciers. De plus, le ropport de I'orgone externe indique que des remorques importontes leurs
ont été communiquées ce qui n'est pos le cos, lo Commission finoncière demonde olors le

ropport complémentoire de I'orgone de révision. Pour terminer, comme lors des comptes 2021, il

monque une situotion du suivides investissements.
M. Boys reprend lo lecture du ropport de lo Commission finoncière. Celui-ci étont onnexé ou
présent procès-verbol (Annexe il) n'est pos retronscrit dons so globolité.

"L'introduction de MCH2 ne permet pas une comparoison ovec les comptes des onnées
précédentes et nous devons nous boser uniquement sur le budget 2022. Nous constotons que lo
ventilotion des charges de personnel ne correspond pos au budget, ce quiojoute une difficulté
supplémentaire pour cette analyse. Exemple, les routes communoles quiont été budgétisées à
CHF 343'000.- ovec un résultot de CHF 452'000.- de charges correspond à une augmentqtion de
CHF 57'000.- des chorges de personnel. Lors de lo lecture du bilon, nous constotons un compte de
trésorerie au passif de CHF 3Bl'000.- alors que lo commune disposait de liquidités suffisontes. Ceci
nous a coûté des intérêts quiauraient pu être évités.
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Lo Commission finoncière constate qu'it était prévu un excédent de charges de CHF 241'000 au

budget et que nous ovons un excédent de revenus de CHF 891'000.-. Pour conclure, lo

Commission finoncière relève que la bonne gestion des finonces par le Conseilcommunal permet

de présenter un résultot positif. Nous recommondons ou Conseilgénérol d'opprouver les comptes

de résultqts 2022."

@O 2.4-Ro pport commis s ion f inoncière CG ll.0 5.20 23.pdf

2.5 Approbotion des comptes de résultots

Mme lo présidente demonde siles comptes de résultots oppellent des remorques ou questions

supplémentoires. Lo porole n'étont pos demondée, Mme lo Présidente remercie M. Joseph Aeby,

M. Goêton Muller et Mme Christine Fordelpour lo bonne tenue des comptes et oux membres de

lo commission f inoncière pour l'étoblissement du ropport.

Mme lo Présidente demonde oux membres présents de voter I'opprobotion des comptes de

résultots 2022. Ceux-ci sont opprouv6s è l'unonimité.

Votonts: 24 Moiortté: 13 Abstention (s) : Oui: 24 Non : ,rl

2.6 Approbotion des comptes d'investissement
Myriom Mouron

Mme lo Présidente demonde sides questions ou remorques sont è f ormuler pour les comptes

d'investissements. Tel n'étont pos le cos, Mme b Présidente procède ou vote'

Les comptes d'investissements 2022 sonT opprouvés à funonimité égolement'

Votonts: 24 Mopfité: 13 Abstention (s) : Oui: 24 Non: tl

3 Délégotbn de compétences ou Conseil Communql pour

l'ocquisition du bbn-fonds 8É,42ù lo SocÉté de Loiterie de

Chopelle-Gillorens
Joseph AebY

Mme lo présidente explique que pour simplifier le débot, les points 3 et 4 du troctondo sont

présentés ensemble puis seront votés séporément. Mme lo Présidente cède lo porole ù M.

Joseph Aeby pour les explicotions complémentoires et répondre oux éventuelles questions.

80 3 -0 4-Délégotion de compétence.pdf

M. Joseph Aeby explique qu'un messoge o été tronsmis pour l'ocquisition des biens-f onds 8442

et 8444. Le premier opportenont ù lo Sté de Loiterie de Chopelle-Gillorens, le second ù lo
Commune de Chopelle. tl y o env. 20 ons, le projet du remoniement porcelloire dons le secteur
promosens-Gillorens o été loncé. Ce remoniement ovoit pour objectif de mieux réportir

certoines porcelles notomment sur lo portie entre lo ligne de chemin de fers et l'école de

Chopelle-Gillorens. Etont propriétoire du bôtiment scoloire du lieu, il étoit de bon ton de revoir ce

territoire. En porollèle, lo société de loiterie de Chopelle-Gillorens s'est opprochée de lo

commune en disont "vous êtes propriétoires du fonds, mois nous sommes propriétoires du

bûcher/goroge construit et nous ovons un droit d'eou. Comme nous ne I'utilisons plus et comme

vous êtes propriétoires du terroin, nous vous proposons de vous le vendre." En toute logique, le

Conseil communol o occepté I'ocquisition du bien pour CHF 5'000.-- ovec le pré bordont le

goroge et foit le nécessoire. Jusque lo tout se déroule sons occroc. M. Joseph Aeby poursuit en

expliquont qu'ou moment de I'inscription de lo modif icotion du droit d'eou, le notoire o indiqué ù
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lo Sté de Loiterie qu'il ne pouvoit pos f oire lo modif icotion cor elle n'étoit pos propriétoire et lo
Commune de Rue non plus, mois que celo opportenoit ù lo Commune de Chopelle! Lors de lo
réolisotion des troctotions, les porties se sont bosées sur I'opplicotion de gestion du territoire
COMMAP qui o toujours un peu de retord por ropport ou Registre Foncier. Au moment des
démorches, le bien-fonds étoit bien inscrit sur lo commune de Rue, roison pour loquelle les
porties ont signés I'occord.
Pour toutes ces roisons, il est mointenont de lo compétence du législotif d'opprouver
I'ocquisition de ces biens-fonds pour CHF l.-- symbolique chocun, d'où cette demonde de
délégotion de compétence.

Mme lo Présidente remercie M. Joseph Aeby pour ses explicotions et demonde à I'ossemblée si

cet objet soulève des questions ou remorques.

Mme MogoliGionello demonde quiest propriétoire du terroin de l'école. M. Joseph Aeby répond
que le terroin de l'école opportient o lo Commune de Chopelle, mois le bôtiment opportient à

50% ô lo Commune de Rue, celo n'o pos chongé.

Lo porole n'étont plus demondée, Mme lo PréskJente demonde oux membres présents de voter.

Lo délégotion de compétences ou Conseil communol pour l'ocquisition du bien-f onds 8442 ùlo
Sté de Loiterie Chopelle-Gillorens pour CHF l.-- symbolique est occeptée è funonimité.

Votonts: 24 Moiortté: 13 Abstention (s) : Oui: 24 Non : ,rl

4 Délégotbn de compétences ou Conseil Communol pour
I'ocquisition du bien-fonds no 8É.44 à lo Commune de Chopelle

Joseph Aeby

Mme lo Présidente procède ensuite ou vote pour lo délégotion de compétences ou Conseil
communol pour I'ocquisition du bien-f onds 8444 ù lo Commune de Chopelle pour CHF l.--
symbolique. Celle-ci est occeptée à funonimité égolement.

Votonts: 24 Moprité: 13 Abstention (s) : Oui: 24 Non :

5 Postulot < Borcqrd Gérold r - Eclqiroge public En Crêt-Rinnoud
Gérold Borcord

Sons plus de tronsition, Mme Lq Présidênte posse lo porole ô M. Gérold Borcord, initioteur du
présent postulot. Une photo est of f ichée démontrqnt le monque d'écloiroge du quortier.

@05-Postulot ( Borcqrd Gérold " - Eclqiroge public En Crêt-Rinnoud.pdf

M. Gérold Borcord explique que lo photo diff usée représente son quortier somedi soir dernier. Le

quortier est hqbité depuis plus de 40ons por une dizoine de fomille. Celo foit 25 ons qu'un
écloiroge est réclomé, quotre demondes ont été tronsmises oux différents conseillers
communoux en chorge du dicostère, mois sons oucun résultot. Retroite oblige, M. Gérold Borcord
est plus présent ù son domicile et entend régulièrement des remorques à ce sujet provenont
d'outres hobitonts du quortier qui se demondent pourquoi les outres quortiers sont écloirés et
celui du Crêt-Rinnoud non. L'idée n'étont pos de créer un écloiroge hollywoodien, mois plutôt
discret ovec por exemple des détecteurs de mouvements juste pour écloirer lo route. Le

problème de lo biodiversité est bien entendu ù prendre en compte, bien que le quortier ne soit
pos non plus une réserve noturelle. M. Gérold Borcord s'est renseigné un peu et un écloiroge
soloire pourroit correspondre ou besoin, mois o voir ovec un spécioliste.

,fl
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Mme lo présidente remercie M. Gérold Borcord pour les explicotions et cède lo porole o

I'ossemblée pour les rem orques/questions évent uelles.

Mme Michèle Senn prend lo porole pour signif ier qu'en moi2O2l, un motion o été occeptée por le

Grqnd Conseil pour les plons lumières, dont le but est de repenser l'écloiroge public, tout en

protégeont les oiseoux migroteurs et les insectes. ll s'ogit d'une modif icotion de lo loi sur I'Energie

pour une diminution de lo pollution lumineuse, quivo plus loin que I'ort. 5 ol.7 de lo loi sur I'Energie

qui demondoit déjà d'ossoinir l'écloiroge public d'ici f in décembre 2018. Avec cette modif icotion

de loi, une extinction nocturne de l'écloiroge est spécif iquement demondée ovec une mise en

æuvre ou plus tord d'ici lin 2028. Mme Michèle Senn souhoite que le Conseil communol en

prenne compte dons le codre de l'étude du postulot de ce soir.

M. Joseph Aeby prend lo porole ou nom de M. Bernord Sovio excusé ce soir, pour onnoncer que le

point de vue est compris de lo port du Conseil communol et qu'il est tout ù f oit déf endoble de

demonder un tel postulot, ce oussi of in de respecter l'égolité de troitement. ll indique tout de

même que les questions d'écloiroge public ne sont pos simple à gérer, cor porf ois, même lors de

pose d'écloiroge réduit, les riveroins directs le ref usent prétextont de celo écloire leurs intérieurs.

Toutefois, il est vroi que le quortier du Crêt-Rinnoud ouroit du f oire l'objet d'un équipement de

bose, certes retreint, of in de gorontir l'égolité de troitement. Le Conseil communol est f ovoroble

ou postulot de M. Gérold Borcord et vo étudier le sujet en prenont en compte les différentes

remorques et technologies, et ce, ofin de présenter une proposition ou législotif soit en

septembre, soit en décembre prochoin.

pour répondre et compléter I'intervention de Mme Michèle Senn, M. Joseph Aeby ojoute qu'un

progromme sur 3ons est en cours d'onolyse ouprès du Conseil communol. Ce progromme

consiste ù rénover l'écloiroge public sur I'entier du territoire communol, ofin de posser è une

f orme de mesures de l'écloiroge ovec I'interruption totole de celui-cioù celo n'est Pos exigée' M-

Joseph Aeby tient égolement ù dire que toutes les communes, l'Europe entière et le monde

entier o entendu tout ù coup porler de l'écloiroge et bien entendu il o f ollu un peu de temps pour

réogir et loncer des études. Ce n'est pos f ocile cor celui qui promeut l'énergie et le même qui

vend l'écloiroge. Donc ù quelque port quond le boucher explique qu'il seroit bien de devenir

végétorien, il fout peut-être s'en méfier cor il o sÛrement quelque chose d'outre à vendre.

Toutef ois, le Conseilcommunolest f ovoroble ù présenter une solution concrète pour le quortier

du Crêt-Rinnoud.

M. pittet Olivier o étudié lo question ovec le groupe AViCo. Le groupe n'est pos du même ovis por

ropport è l'occeptotion du postulot. Le groupe estime que les endroits délicots tels que

correfours longeont lo route principole, disposent tous d'un écloiroge suffisont. Le quortier du

Crêt-Rinnoud, ou vue de so toille ne permet pos de rouler ù une vitesse élevée. Un ojout

d'écloiroge ortificiel contribue ù l'ougmentotion de lo pollution lumineuse. Pour ces roisons, le

groupe AViCo n'est pos fovoroble ou postulot. M. Pittet Olivier ojoute que les détecteurs de

mouvements ne sont pos toujours odéquots. Souvent, lo gêne est moins gronde lorsque lo

lumière est continue. Lorsque lo lumière s'ollume et s'éteint ou possoge d'onimqux ou f euilloge,

celo peut être gênont.

M. Arnoud Boschung prend lo porole pour soutenir M. Gérold Borcord. Personnellement, M. Arnoud

BOschung est égolement sensible à tout ce qui est en lien ovec lo pollution lumineuse et lo
consommotion énergétique. ll solue égolement lo prise en compte de lo proposition de I'Agendo

2030 por le Conseil communol. Toutefois, il roppelle que M. Gérold Borcord demqnde ce soir

d'obtenir une réponse du Conseil Communol ovec un projet tout en prenont compte des

dif f érentes remorques. Une f ois le projet reçu de lo port du Conseilcommunol, le législotif pourro

se déterminer Sur ouiou non mettre l'écloiroge dons ce quortier.
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Le postulot de M. Borcord - Ecloiroge public en Crêt-Rinnoud - est occepté Ô lo mojorité des
membres présents

Votonts: 24 Moiorité: 13 Abstention (s) : 2 Oui: 14 Non : I ,rl

6 Proposition créotion commission - Deillon Pbrre-Aloin:

6.1 Election d'un membre du Conseil générol ou sein du COPIL du Cercle
scoloire

Mme lo Présidente roppelle que le point 6 o été modif ié et que nous possons ovont toute chose
ù l'élection d'un membre du ConseilGénérolou Comité de Pilotoge du Cercle scoloire.

Est seulcondidot/e : Pierre-Aloin Deillon - Entente

Mme lo Présidente demonde ù I'ossemblée de voter. M. Pierre-Aloin Deillon est élu à funonimité.

Votonts: 24 Moiorité: 13 Abstention (s) : Oui: 24 Non: ,rl

62 Approbotionfvote de lo créotion d'une commission e projet Ecole r
interne

Pierre-Aloin Deillon

Mme lo Présidente cède lo porole è M. Pierre-Aloin Deillnn qui o f oit cette proposition ô I'ordre du
jour de ce soir.

D0 6 -Propos ition créotion commis s ion Dei I lon Pierre-A lo i n.pdf

M. Piene-Aloin Deillon s'excuse de lo sensibilité du sujet. ll o été opproché por le Conseil
communol à lo suite de lo séonce du législotif de décembre dernier, chose qu'il o occepté.
Effectivement, celo étoit sons penser qu'il étoit nécessoire d'ovoir I'ovol de so condidoture
ouprès du Conseil générol.

M. Piene-Aloin Deillon o le sentiment que ce projet "école" est un gros projet et qu'il est
nécessoire que I'ensemble des groupes du du Conseil générol y soit intégrés. C'est pourquoi il

estime nécessoire de créer cette commission interne qu sein du Conseil générol of in d'ovoir lo
sensibilité du législotif envers I'exécutif. C'est dons ce but qu'il propose cette créotion de
commission.

Lo porole n'étont plus demondée, Mme lo Présidente remercie M. Pierre-Aloin Deillon pour les

explicotions et soumet ou vote lo proposition de créotion d'une commission interne ou Conseil
générol pour le projet Ecole.

Lo créotion de lodite commission est occeptée ô lo mojorité des membres présents.

Votonts: 24 Mojorité : 13 Abstention (s) : I Oui: 15 Non : B ,f l

6.3 Election de 3 membres ou sein de lodite commission
Myriom Mouron

Sons tronsition, Mme lo Présldente nomme les condidots è lodite commission interne.

o Horizon Jeunes: Yonessondre de Andreo
o Avenir Ville-Compogne : Fronco de Andreq
o Entente : Pierre-Aloin Deillon

Mme lo Présidente demonde s'ily o d'outres condidots, ceci n'étont pos le cos, elle soumet ou
vote les cqndidotures ci-dessus.
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Mme yonessondre de Andreo et MM Fronco de Andreo et Pierre-Aloin Deillon, sont élus à lo

mojorité.

Votonts: 24 Moiorité: 13 Abstention (s): I Oui: 23 Non: 0 ,rl
M. Joseph Aeby prend lo porole en indiquont que le Conseilcommunol o été f oir-ploy en prenont

lo porole uniquement oprès le vote. llexplique que le secret du mille feuilles se sont les couches;

si nous mettons trop de couches, iltombe. Le Conseilgénérolo les compétences pour créer une

commission interne ou niveou des off oires communoles et inf rostructures scoloires, mois nous

devons gouverner ovec les outils en notre possession et ce projet est intercommunol. Bien

évidemment, lo port de lo Commune de Rue est importonte puisqu'elle y opporte lo contribution

lo plus élevée. tl ne fqut pos oublier les communes voisines qui vont égolement s'engoger et

investir pour ce projet. tl est nécessoire d'ovoir un esprit démocrotique pour réussir ensemble ce

que nous pourrions oppeler le projet du siècle.

M. Joseph Aeby explique que c'est lo roison pour loquelle le Conseil communol préovisoit

défovoroblement cette commission supplémentoire, cor il estime que celo pourroit être lo

couche de trop dons le mille-feuilles. Toutefois, celo étont de lo compétence du législotif de

créer une telle commission, les membres de I'exécutif I'occepte et souhoite que cette

commission puisse oméliorer/renf orcer lo communicotion mois reste sur leur point de vue initiol

quiestimoit cette commission non nécessoire.

7 Ropports des différentes commissions

Mme lo Présidente posse lo porole oux présidents et présidentes des différentes commissions

of in d'entendre leurs ropports.

Commission danÉnogernenf ; M. Sylvoin Chevolley inf orme que lo commission ne s'est pos

rencontrée lors des 12 derniers mois, il n'y o donc pos de ropport.

Commission de naturolisation: Mme Soph're Bosson inf orme ou controire que cette commission

o bien trovoillé. Elle relève qu'en 2O22, lo Commission s'est positionnée sur deux demondes

d'obtention du droit de cité communol. Lo première demonde n'o pos pu être prise en

considérotion en roison de déménogement et lo seconde o reçu un préovis fovoroble oprès

I'entretien.
Mme Sophie Bosson pense pouvoir onnoncer sons se tromper, que duront cette législoture lo

commission de noturolisotion vo bottre des records de rencontres. En prenont lo présidence de

lo commission, elle n'étoit pos vroiment rossurée cor il s'ogissoit de so première expérience ou

conseil générol, mois tout le monde I'o rossuré en signolont qu'il y ovoit très peu de trovoil et

demondes à troiter à Rue et qu'il s'il y ovoit deux demondes por législoture, c'étoit déjù

beoucoup. En ce début 2023,lo commission o déjù troité trois demondes de noturolisotion. Mme

Sophie Bosson se réjouit d'ores et déjù du prochoin ropport Ô présenter. Elle souligne que tout

celo est positif cor celo est lo preuve que les gens se ploisent chez nous et en tont que

membres de lo commission, les rencontres ovec les demondeurs sont enrichissontes et

moments d'échonges sont toujours positif s.

Commission de fénergie et durobilité; M. Olivier Pittet donne lecture du ropport et indique que lo

commission s'est réunie à 7 reprise s, en 2022 et o troité les sujets suivonts :

. Le chouffoge ù distonce, projet dirigé por M. Pierre-Louis Fossoti / ' Lo rencontre ovec lo

commission des f inonces et M. Fossoti le 5 septembre 2022 concernont lo demonde d'un budget

de CHF IB'OOO.- pour compléter l'étude du CAD / . Lo demonde d'ougmentotion de deux

membres dons lo commission de l'énergie et durobilité (Ume Nicole Borbey et M. Mothieu Senn

ont été nommés depuis le 2.O7.2022) I . L'orgonisotion de lo motinée de réf lexion du somedi
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motin B octobre ovec le conseilgénérolet communolet lo présentotion des choix de CAD por M.

Roy de RWB. i . Étoblissement du rôle et des objectif s de lo commission de l'énergie et durobilité
suite Ô lo motinée ovec les membres du conseil générol et selon l'ogendo 2030. (Cornet de
route) | . le projet de ponneoux soloires solle de sport de Promosens et sur lo coserne des
pompiers, projet dirigé por M. Fossoti I . te 5 moi, nous ovons porticipé à lo conférence
interoctive sur les énergies ô Chopelle.

Pour 2O23,lo commission s'est déjô réunie ù 4 reprises et o troité les sujets suivonts:
. Orgonisotion du coup de bolois, f estivol vert, repoir cof é I . Ponneoux soloires coserne et solle
polyvolente de Promosens / . Cornet de route et réportition des tôches por binôme ou sein de
notre commission / . Rencontre ovec le conseil communol pour s'occorder sur nos projets liés
ou cornet de route et sovoir vers quel conseiller communql se réf érer.

Où en sommes-nous octuellement ? CAD et ponneoux soloires: le choix de chouff oge retenu
est à houte tempéroture et le combustible pellet, le tout dimensionné ou centre de Rue. Pour les
ponneoux soloires de lo coserne de Rue, M. Fossoti o déf ini les occords ovec les exploitonts. Por

contre, concernont le projet de ponneoux soloires sur lo solle de sport de Promosens, nous
déplorons que les responsobles des outres communes portenoires désopprouvent, pour l'heure,
celui-ci. Concernont lo commission de l'énergie et durobilité, nous développons des projets liés
oux priorités retenues sur notre cornet de route dont l'oméliorotion des occès oux cyclistes,
l'oméliorer des interoctions ovec nos séniors et lo promotion de lo biodiversité.

Commission du développmenç de lo calture et du potrimoine.'M. Arnoud Boschung explique que
lo commission s'est rencontrée ù 5 reprises. Certoins membres de lo commission ont égolement
porticipé Ô des séonces externes liées ou développement régionol mois oussiou ropprochement
de lo Commune ovec I'office du tourisme de Romont. Le développement du tourisme ô Rue o
pris une gronde ploce lors des séonces, I'un des buts de lo commission étont de foire le reloi
entre le Conseilcommunol et le Conseilgénérol. M. Amoud Boschung prof ite de ce ropport pour
expliquer lo strotégie de fond du Conseil communol quont ou tourisme. Si le nouveou plon de
développement régionol ne nous concède pos de nouvelles zones constructibles ou d'octivité
pour développer l'industrie, le potentiel touristique de notre région o été reconnu. Ses chormes
ne sont plus ù démontrer et ceci pose notomment problème oux chutes des Chovonettes. lly o
lieu d'encodrer les personnes qui souhoitent visiter notre commune et de développer des
inf rostructures pour les occueillir. En effet, c'est en occompognont ce développement que nous
éviterons les désogréments que certoins des citoyens ont pu connoître. Certoins pourront
penser que si nous développons rien nous n'ourons pos de problème, du moins si nous
n'ougmentons pos I'off re nous n'ougmenterons pos les problèmes. Certoines choses sont déjà
développées et il s'ogit mointenont de les occompogner. Ceci peut néonmoins être vroi pour le
second point, soit de ne pos ougmenter cette off re. Por contre, si nous ne développons rien, il
fout se rendre compte que le Conton nous considérero toujours ovec l'intérêt que nous lui
connoissons jusqu'ô mointenont. En résumé, si nous voulons plus de moyens il f out oussi que
nous nous développions dons le codre quinous est donné.
les qutres thème qui ont occupé lo commission étoient I'oménogement de lo ploce Butty/Bosler
et le locol pompiers de Promosens. Pour 2023, nous souhoitons f ovoriser le développement de
projets qui touchent plus directement lo populotion de lo commune et nous devrons pour celo
renf orcer nos liens ovec lo Société de Développement.
M. Arnoud Boschung profite encore de son temps de porole pour inviter les personnes
présentent ô lo plontotion du jordin porticipotif ù lo Ploce Bqsler qui ouro lieu le somedi3.06.2023
de th è l2h et qui se soldero por un petit opéritif .

Commissbn Local du Feu Pronnosens M. Sytvoin Chevolley informe que lo commission s'est
rencontrée è 3 reprises. lnitiolement, le but étoit de solliciter les ogriculteurs de lo région of in de
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développer un mogosin pour vendre des produits régionoux. Suite oux premières discussions, une
2ème idée de projet est survenue, lo créotion d'un teo-room. Nous ovons débuté les recherches

concernont l'oménogement intérieur du locol, mois nous ovons orrêté les démorches. En eff et,

l'oménogement devro être composé svec le f utur porteur du projet et non selon nos idées

personnelles. Dons les 2 solutions, pour développer un projet intéressont, il fout que le futur
porteur de projet soit membre de lo commission, ce qui n'est pos le cos octuellement. Avont de

f oire des démorches plus conséquentes sur le développement des 2 projets, nous ovons choisi

de rencontrer le conseil communol pour volider lo suite de lo strotégie.

Lors de cette rencontre, le projet du teo-room o été écorté. Les controintes logistiques du locol
(WC, coûts de I'oménogement, omenée/évocuotion eoux,...) n" permettent pos de développer
cette idée.

Dès lors, il q été décidé de continuer l'idée de développer un point de vente pour des produits

régionoux. Af in de pouvoir trouver et intégrer ou groupe le/lo ou les f utur-e-s porteurs de projet,

nous prévoyons d'orgoniser une séonce d'informotion ouverte è l'ensemble de lo populotion de

Rue et des communes voisines étont membres de I'ACER. Les objectif s sont de présenter le
projet de développer un point de vente, mois oussi de loisser lo porte ouverte à toute personne

proposont un projet sociétol qui opportero de lo vie ou centre du villoge. Cette séonce

d'inf ormotion ouro lieu dons le ler semestre 2023.

Commission de IAES: Mme Elodie Voucher relote s'être rencontrée llx duront I'onnée. Plusieurs

séonces ovec le personnel ont eu lieu pour onolyser et discuter des besoins du personnel.

Le constot est que I'AES est grondissont, gue ses besoins chongent et évoluent, qu'ily o des

dif f icultés pour le personnelonciennement présent de s'y odopter et les o poussé o

démissionner. ll o f ollu engoger du nouveou personnel. Lo commission désire un AES beoucoup
plus prof essionnel : proposont des octivités voriées oux enf onts tels que les devoirs surveillés por

exemple. ll ne s'ogit plus d'un simple gordiennoge d'enf ont. Ce quio mis en lumière notomment
le besoin d'ovoir du personnel quolif ié. Lo volonté est d'optimiser lo gestion des repos en

colloborotion ovec Cookids. Des discussions pour les f uturs projet de I'Accueilextro-scoloire ont
eu lieu, I'orgonisotion d'une portes ouvertes. Lo commission o onolysé et géré I'inscription des

enf onts et pour f inir, en vue de l'exponsion de I'AES et du nombre importont d'inscriptions
(octuellement 69 inscrits 2023-2024) nous qvons volidé les demondes budgétoires de lo
responsoble cor qui dit plus d'inscrits dit plus de motériel tels que oménogement, onimotion, jeux

Mme lo Présidente remorque que toutes les commissions ont bien trovoillé et les remercie tous
les membres leur investissement.

I Ropport de Gestion du Conseil communql

Lo porole est donnée ou Conseil communol pour leur ropport de gestion. M. Joseph Aeby

explique que lo rédoction du ropport o pris un peu de retord et que le déloi légol du 3l moi sero

tenu. Le ropport sero dif f usé sur le site internet de lo Commune et non por courrieloux membres
du Conseil Générol. ll roppelle que le ropport du conseil communol est une présentotion des

décisions prises et qui peuvent être divulguées lors de ses séonces. Por contre, sur les outres

éléments qui sont des éléments strotégiques ou relotif s à des investissements, ceux-ci sont

connus et ne seront pos répétés dons le ropport.

Mme lo Présidente remercie M. Joseph Aeby pour ses indicotions.
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I Election du/de lo présldent/e
Myriom Mouron

Mme lo Présidente inf orme que M. Fronco de Andreo du groupe Avenir Ville-Compogne est seul
condidot. Elle invite les membres présents è procéder ou vote.

M. Fronco de Andreo est élu à l'unonimité président du Conseilgénérol pour I'onnée ù venir, puis

choleureusement opploudi .

Votonts: 24 Mqiorité: l3 abstention (s): Oui: 24 Non: 0 ,il
Mme lo Présidente le f élicite pour son élection et de son engogement. Elle luiodresse ce
messoge:
"Cher Fronco, je te remercie de ton oide et de to disponibilité duront cette onnée. Tes

connoissonces ont opporté un très bon oppuiou bureou. Je te souhoite une belle suite de
législoture."

M. Fronco de Andreo s'odresse ù I'ossemblée por ces quelques mots:
"Je vous exprime mes sincères remerciements pour cette élection. Nous opprochons gentiment
ô lo moitié de lo législoture, nous sommes sur le point d'entomer de gros projets, certoins ont
déjà été obordés d'outres seront communiqués dons les divers. Certoins sont ù court terme,
d'outre ù moyen et long terme, mois nous ourons I'occosion d'en débottre ultérieurement.
Pour I'heure, je souhoite exprimer mo profonde grotitude envers Myriom pour son trovoil
remorquoble et son onnée de présidence. Myriom, lorsque tu os été élue à lo présidence du
Conseil générol il y o un on, tu te posois des questions sur to légitimité o siéger ou Conseil
générol. Ce soir, je tiens à te rossurer que tu es non seulement légitime ù siéger ou sein du
législotif, et celo nous le sovions déjô tous, mois égolement en tont que Présidente.
Je souhoite te remercier pour ton engogement, ton sens relotionnel et to bonne humeur lors

des séonces de bureou. Pour celo, permets-moi de te remettre un petit présent préporé por
Morine." Mme lo Présidente est choleureusement opploudie.
M. Fronco de Andreo remercie égolement les membres du bureou pour leur occueil et ù son tour
de tout f oire pour intégrer lo personne qui luisuccédero à lo vice-présidence.

Mme lo Présidente remercie M. de Andreo pour le présent reçu.

lO Election dulde lo vbe-présitlent/e
Myriom Mouron

Mme lo Présidente onnonce que selon le tournus mis en ploce, c'est ou tour du groupe Horizon

Jeunes de proposer un/e condidot/e. M. Tonguy Ghotton est olors condidot pour repourvoir ce
poste de vice-président. Mme lo Présidente posse ou vote.

M. Tonguy Chcttton est élu à I'unonimité en tont que vice-président du Conseil générol puis

choleureusement opploudi .

Votonts: 24 Mojorité: 13 Abstention (s): Oui: 24 Non: 0 ,|l
Mme lo Présidente luiodresse ses quelques mots :

" Cher Tonguy, toutes mes félicitotions pour ton élection et je me réjouis de cette jeunesse ou
sein du bureou. Mercide cet engogement ou sein de lo Commune"

M. Tonguy Chotton remercie ses collègues pour cette élection et c'est ovec ploisir qu'il rejoint
I'ensemble du bureou pour cette onnée. ll odresse ce petit messoge :

"Chère Myriom, ou début de ton mondot en tont que Présidente, tu t'es questionnée sur to
légitimité ô ovoir ce poste. Quond je repense à moi, plus jeune, je peux oussi me questionner
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quond j'oi reçu lo mognif ique note de 2,8 ù mon premier exomen de citoyenneté ou CO, portont
sur l'orgonisotion des institutions politiques. Si je rencontre ce moi jeune et que je lui dis qu'un
jour il sero vice-président du Conseil générol de lo mognif ique Commune de Rue, je ne pense
pos qu'ilm'ouroit cru.
Aujourd'hui, en tont que juriste et f utur vice-président du Conseil générol, je pourrois presque

être tenté, comme diroit Nietzsche, d'être pris d'un certoin nihilisme. Foire porti de ce Conseil

générol m'o oussi oppris que lo loi ce n'est pos que des juristes qui lo moîtrise. Derrière les lois, il y
o des personnes qui ont des trovoux de Monsieur Tout-le-monde que I'on pourroit presque dire
péjorotivement. Cependont, être membre de ce Conseilgénérol me permet de me roppeler que
lo loi ce n'est pos que des juristes, et toujours pour citer Nietzsche, celo me permet de toujours
gorder une certoine volonté de puissonce et une certoine volonté de vivre. Ce qui me donne un

certoin enrichissement et |en exprime oujourd'hui mon entière grotitude."

ll Divers:

ll.l Point de situotion du projet d'Ecole Centrolisée
Aloin Chollet

Mme lo PrésirJente demonde ô M. Loris Bosside tronsmettre les informotions relotives ou projet
d'Ecole Centrolisée.

M. Loris Bossi indique que ce sujet est très sensible et importont pour tout le monde. Les

discussions ou sein du Conseil communol ont débutées en 2O2O eT lui-même n'étoit pos encore
présent puisque celo foit Bmois qu'il o été élu. ll roppelle égolement que le projet o subi une
pouse forcée ù couse de diverses roisons. Le groupe de trovoil en ploce o déjà eu de bonnes
réf lexions et un trovoilconsidéroble o déjô été f ourni.

Lo réf lexion o eu lieu entre 2O2O eT2022.Le groupe de trovoil en ploce o déjà produit une bonne
onolyse et M. Loris Bossi en prof ite pour les remercier. Un secteur o été identif ié pour occueillir
cette nouvelle école oinsi qu'un terroin en cos de nouvelle construction éventuelle. Lorsque nous

ovons une nouvelle construction, il est nécessoire d'ovoir une certoine réf lexion quont ou type
de zone, quel type de bôtiment est nécessoire, comment le positionner, etc.. Pour celo, des
dossiers ont été étoblis et des contocts pris ovec le Conton of in d'obtenir un chongement de
zone pour lo porcelle où le nouveou bôtiment est envisogé.

Pour reprendre les termes cités plus tôt, M. Loris Bossi explique qu'en effet, nous porlons de
réolisotion du siècle, mois c'est un joli déf i cor il fout évoluer et oller de I'ovont. ll reste encore
beoucoup de trovoil à eff ectuer. ll est encore nécessoire d'étudier ce que peuvent devenir les

bôtiments existonts (comment le rentobiliser, possibilité de tronsformotion, etc.) ou de voir si

nous pouvons les remettre oux normes octuelles. Des octions et réf lexions sont en cours, of in de
pouvoir donner les meilleurs outils è notre jeunesse. M. Loris Bossi précise que toutes ces
réf lexions/discussions ouront lieu en 2023-2024. Sitout se posse bien, il pourroit être possible que

le projet prenne vie entre 2025 et 2O2B.ll ojoute encore qu'ovont d'orriver è ce point-lù, il sero

nécessoire de, en dehors de l'étude de f oisobilité, mettre en ploce un concours d'orchitecte. En

porollèle ù tout celo, il est nécessoire d'ovoir toutes les inf ormotions en moins pour déf inir les

besoins, les normes ô respecter, etc.. Tout celo est un ensemble de processus dont ilf out tenir
compte. lly ouro beoucoup de décisions ô prendre.

M. Loris Bossi présente encore lo gouvernonce du projet. ll est nécessoire d'ovoir un certoin
nombre de personnes pour pouvoir conduire le boteou. Le projet du nouveou centre scoloire est
une chose et nous ne devons pos oublier les tronsports scoloires nécessoires oux enfonts pour

se rendre ô l'école qui en est une outre. Le sujet de l'école dons so globolité est très émotionnel
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et qui touche énormément de monde. Tout celo coûte de I'orgent, et il est nécessoire d'qvoir
plusieurs personnes pour tenir lo borre. M. Loris Bossi précise encore que ce projet est
intercommunol et qu'il est importont de trovoiller moin dons lo moin ovec nos voisins. ll termine
son explicotion en présentont le grophique ci-dessous.

Gouvernance
pour le projet d'école centralisée

sFcffi

Qll.l _Ecole.pptx

Mme b Présldente remercie M. Loris Bossipour so présentotion et cède lo porole oux membres
du Conseil générol pour d'éventuelles questions.

Mme Mogoli Giqnelb souhoite revenir sur plusieurs points. l) au niveou du f inoncement, elte se
demonde si ce projet est réolisoble cor trovoiller sur un projet qui finolement n'ouroit pos le
f inoncement n'est peut-être pos judicieux 2) rst-ce que f inolement, le plon d'oménogement
bcol (enl) o été volidé ovec le chongement de zone por le Conton? 3) pour termineç est-ce
que des discussions ont déjè été entreprises por ropport ou terroin prévu pour occueillir le

nouveou bôtiment scoloire?

M. Loris Bossi répond que lo nouvelle école n'est pos seulement une ombition mois bien une
nécessité pour l'ensemble des quotre communes, cor nous porlons bientôt de 300 enfonts. Les

besoins ont évolués pour les f omilles, elles trovoillent dif f éremment, se déplocent et s'orgonisent
différemment. ll est nécessoire de sovoir si nous ovons les bons outils è notre disposition pour
l'éducotion de nos enfonts, il fout olors ovoir lo réflexion nécessoire pour répondre è cette
question et foire ovoncer lo société. Cloirement, le projet est coûteux, et il est nécessoire de
foire une étude de foisobilité pour sovoir si oui ou non le f inoncement est là. Aujourd'hui il est
prémoturé de répondre è cette question.
M. Joseph Aeby ojoute que le PAL o été volidé por lo Direction de l'Aménogement et du Territoire.
Lo zone est mointenqnt une zone d'intérêt générol, celo veut dire qu'il n'y ouro pos de
construction outre qu'une école sur ce terroin. M. Joseph Aeby poursuit en indiquont que le

terroin n'est pos encore ocquis por lo Commune mois des premières discussions ont eu lieu
ovec lo Poroisse de Promosens. Toutefoig le terroin opportenont ou Bénéf ice curiol de Fribourg,
des négociotions doivent être entreprises en vue de I'ocquisition du terroin. Celo serq un premier
objectif du groupe de trovoil en ploce. M. Joseph Aeby relote encore que les indicoteurs sont,
selon toute vroisemblonce, ou vert cor lo Poroisse ovoit d'ores et déjù donné son occord pour le

chongement de zone.

Au niveou du f inoncement, M. Joseph Aeby explique que lo construction d'une école centrolisée
ne diminuero pos les coûts de tronsports dons notre cercle scoloire, celo est en quelques sortes

ffi
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une double punition cor nous continueront à poyer env. CHF 500'OOO.--/on pour les tronsports
scoloires. Dons lo pluport des cos, lors de lo construction d'un nouveou complexe scoloire, les

enf onts ensuite se déplocent ù pieds pour se rendre à l'école. Dons notre cercle scoloire, celo
n'est pos envisogeoble en roison de l'étendue des villoges. ll est donc nécessoire d'ovoir une
réf lexion strotégique sur I'ovenir de l'école en se questionnont por exemple sur lo mise en ploce

d'une école continue ou non. M. Joseph Aeby informe que lo copocité finoncière des quotre
communes, oppréhendée por le Service des Communes, donne lo possibilité d'investir à peu

près l5mio. ll ojoute encore qu'il reste des possibilités f iscoles et qu'il est presque impensoble

d'investir 13 à 18 millions pour une école sons demonder à lo populotion un ef f ort f iscol. M. Joseph

Aeby explique que toute lo procédure de réolisotion est lourde et compliquée. Toutef ois, lq
volonté des quotre communes de réoliser l'école, est portogée.

M. Fronco de Andreo se questionne sur le f oit de l'économie de tronsports imoginée en créont
l'école continue, cor si un enfont souhoite rentrer à Auboronges, le tronsport devro être foit,
donc le coût des tronsports seroit le même qu'il y oit un enf ont ou dix. M. Loris Bossi répond que

tout celo f oit portie de lo réf lexion des groupes de trovoil, différentes voriontes seront prises en

compte et étudiées. A ce jour, il n'y o pos de réponse à ce sujet.

M. Arnoud Boschung demonde encore si, puisque l'évoluotion de lo foisobilité ou non de

I'ogrondissement du bôtiment existont de Promosens ovoit déjè été foit, refoire ce trovoil n'est

pos une éventuelle une perte de temps.
M. Joseph Aeby répond que lo question est surtout de sovoir si mélonger les tout petits ovec les

gronds dons un unique bôtiment, est une bonne solution. Roison pour loquelle, le Conseil

communol o demondé de reprendre en considérqtion l'éventuolité de gorder un bôtiment déjè

existont. Aujourd'hui, nous sovons que nous ne pouvons pos tronsf ormer nos bôtiments scoloires

existonts pour répondre à toutes les normes de surf oce, d'enseignement ou encore d'occueil. M.

Joseph Aeby roppelle que selon le Plon directeur contonql, il o été décidé que nous sommes
dons une zone verte pour les 25 ons ù venir, donc lo populotion vo stogner. ll y quro des

rénovotions de bôtiments ce quicréero de lq densif icotion, mois sons explosion de lo populotion.

ll est donc nécessoire de se poser lo question s'il est juste de portir directement ovec lo totolité
des élèves réunie dons un unique bôtiment. Celo ne sero pos une perte de temps, selon lui et il

est normol de se poser cette question. M. Joseph Aeby ojoute que nous gordons le rythme, que

nous n'ollons pos refoire ce soir I'entier du débot. L'école on lo veut et on l'ouro, il est juste

nécessoire de se poser toutes les bonnes questions.

M. Olivier Pittet estime qu'il s'ogit de grosses dépenses. Que depuis quelques temps, il y o
I'hobitude de construire sur de gros terroins plots des écoles sons réfléchir plus loin. ll est

égolement selon lui, nécessoire d'ovoir une réf lexion sur que f oire ovec I'existont et d'explorer les

diverses possibilités. ll trouve bien d'ovoir oussi le regord du corps enseignont pour mener è bien

les réf lexions.

112 Fusion des Communes Auboronges-Chopelle-Ecublens-Rue
Joseph Aeby

Lo porole est ensuite tronsmise è M. Joseph Aeby pour lo présentotion de l'étot d'ovoncement du

projet de f usion.

M. Joseph Aeby opporte ce soir des éléments très concrets liés è ce projet et explique que les

conseils communoux de Auboronges, Chopelle et Rue, oinsi que lo commission odministrotive
d'Ecublens sont d'occord sur le principe de bose qui prévoit une f usion de commune dons un

déloiropide.
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Le Comité de pilotoge (Copit) est composé des syndics des 3 communes citées et du président

de lo commission odministrotive d'Ecublens. Le tout est sous lo houlette de lo cheff e de projet

Mme Micheline Guerry-Berchier, directrice de I'ACF et de Mme Ludivine Besomi pour l'qssistonce

odministrotive. Des groupes de trovoil ont été f ormés et se sont rencontrés pour portoger leurs

points de vue et idées oinsi que lo situotion sur des éléments très concrets de lo gestion. Ces

groupes de trovoil ont étobli un inventoire concret des communes.
L'élément déterminont d'une fusion est uniquement lo Convention de fusion. Ce document
contient moximum 3 poges et Rue en possède déjà deux dons ses orchives. Ce seul document
doit être soumis è I'opprobotion de lo populotion. Une convention de f usion est en quelque sorte

un controt de morioge qui est de se promettre de rester ensemble et off ronter l'ovenir. Por

contre, il n'entre pos dons les détoils. Une des diff icultés quond nous échongeons oinsi, ce que

nous ovons tous envie de prendre des décisions pour lo nouvelle commune, or ce ne sont que

les outorités de lo f uture commune qui pourront le f oire. Lo convention de f usion porle du nom

de lo commune, des ormoiries, de lo composition des outorités, du tqux d'impôts, des cercles
électoroux, etc. Seuls les éléments f octuels sont pris en considérotion. Le reste sero décidé por

les f utures outorités.
M. Joseph Aeby donne quelques inf ormotions occeptées por les outorités des 4 communes.
Le nom de lq nouvelle Commune sero Rue. Le nom Glône Sud étoit envisogé ovec Ursy et Montet
(otône) dons lo f usion, puisqu'ils se sont retirés, ce nom n'ovoit plus lieu d'être.

Le siège de I'odministrotion communole sero à Ecublens dons un premier temps, cor c'est le seul

bôtiment pouvont occueillir immédiotement, I'ensemble de I'odministrotion communole, sons

effectuer d'investissements trop lourd. Le jour où lq nouvelle école sero prête et que les

structures scoloires octuelles seront vides, il sero certoinement possible de revoir les locoux

odministrotif s.

Le Conseil communol sero composé de 7 élus. Aujourd'hui il y o 17 membres dons les diff érents

exécutif s, toutes les communes devront olors se poser lo question de quireste quiquitte.
Le Conseil générol sero mointenu. Dons un premier temps, les 30 élus de Rue resteront en ploce

et seront rejoints por 5 membres d'Auboronges et 6 pour Ecublens et 6 de Chopelle jusqu'en

2026, soit 47 membres ou sein du Conseil générol. A portir de 2026,le Conseil générol comptero
è nouveou 30 membres, réportis selon lo populotion légole de choque cercle électorol.

Ces points sont donc les éléments clés de lo convention de f usion et qui sont désormois volidés

por les 4 communes. A ce jour, d'outres points sont en cours de discussion et il n'est pos encore

possible d'en divulguer les résultots (toux d'impôts, toxes....)

M. Joseph Aeby indique les dotes è retenir, cor les choses mointenont, ovoncent ropidement :

Juillet prochoin, le convention sero déposée ou Service des Communes pour volidotion. S'en

suivro lo signoture por les outorités communoles en septembre.
le 2l ooût 2023: les Conseillers communoux en ploce, signeront un engogement solennel;

le 2l septembrre 2023: séonce d'inf ormotion sero donnée ù l'ensemble des soloriés communoux;
le 25 septembre 2O23: séonce d'inf ormotion pour les sociétés locoles;

les 3-5-ll octobre 2O23: séonce d'informotion ù I'ensemble de lo populotion des communes, ù

]9h30 ù Promosens;
Le 12 novembre 2023: VOTATION DE LA POPULATION

Printemps 2024: Le Conseild'Etot volidero lo convention de f usion;
pljonvier 2025: dote d'entrée en vigueur de lo nouvelle entité communole.
ll monque dons ce colendrier, une séonce d'inf ormotion qui sero donnée pour le Conseilgénérol,

une séonce uniquement sur le thème de lo fusion. Aussi, divers conoux de communicotions
dédiés à lo f usion vont s'ouvrir tels qu'un site internet, llliwop, séonces d'inf o, etc..
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M. Joseph Aeby explique que nous sommes possés ô lo vitesse supérieure, que les communes
ont trouvé une nouvelle hormonie ovec une vision portogée. ll est nécessoire de relevé que

controirement ô ce qui se f oisoit dons le possé, économiquement les quotre communes n'ont
pos de besoin de f usionner. Cette f usion est envisogée pour les projets f uturs et de s'ollier pour

ceux-ci. Les discussions ne sont pos terminées, ily o encore du trovoil mqis tout ovonce.

ÊPt de situotion fusion ACER-CG 11.05.23.pptx

Mme lo Présidente remercie M. Joseph Aeby pour toutes les explicotions et demonde s'il y o des

questions ou remorques.
Mme Sophie Bosson demonde concrètement comment se fero lo réportition des 7 sièges du

Conseil communol. M. Joseph Aeby explique qu'il ouro quotre élus pour Rue et un pour

Auboronges, un pour Ecublens et un pour Chopelle. Celo o été colculé por ropport è lo

populotion. Une seule question est ouverte concernont l'élu d'Ecublens qui n'o pour I'heure pos

pu être ossermenté.

M. Gérold Borcord demonde si I'une commune ref use lo f usion lors de lo vototion, le sujet est-il
enterré? M. JoseËt Aeby répond por I'off irmotive et précise que seule lo populotion votero. le

Conseil générol sero consultotif ô ce moment-là et pourro donner un préovis, mois seule lo
populotion des quotre communes pourro voter.
M. Fronco de Andreo demonde si le cercle électorol vo perdurer ou s'il ne sero en vigueur que
jusqu'en 2026. M. Joseph Aeby répond les cercles électoroux seront en vigueur pour les élections
de 2O26. Dès 2031 nous ne serons qu'une seule fomille et qu'il n'est pos impossible de voir qu'un

villoge soit "surreprésenté" comme c'est le cos de Blessens octuellement (ndlr : dit très

gentiment et positivement). Encore selon M. Fronco de Andreo, le Conseil Générol devroit être
représenté por 50 conseillers dès 2500 hobitonts, donc une décision devroit être prise

f ormellement pour gorder 30 membres, est-ce qu'une dérogotion vo être demondée. M. Joseph
Aeby que celo f igurero dons lo Convention du f usion pour lo législoture 2026-2031, il n'est olors

pos nécessoire de demondée une dérogotion.

Mme Sophie Bosson demonde pourquoi lo f usion seroit enterrée si I'une des quotre communes
ref usent. U..loseph Aeby répond que lo f usion ne peut pos se foire sous lo f orme proposée ù

quotre si I'une ref use. Lo question posée ù lo populotion lors de lo vototion sero "Acceptez-vous

une f usion ù quotre", du coup si seule deux ou trois occeptent, le projet sous lo f orme étudiée
octuellement o quotre, ne correspondro pos ù I'ovenir sons I'une ou plusieurs des communes. M.

Joseph Aeby se veut positif et pense qu'ilest peut proboble d'ovoir une commune qui ref use, por

contre des diff érences de toux d'occeptotion dons les communes risque d'orriver, mois un ref us

semble peu proboble. Le sondoge d'opinion quiovoit été foit, donnoit quond même une résultot

de plus 7 O% de lo populotion pour une f usion.

ll.3 Etot d'ovoncement du projet du bôtiment Trieur
Pierre-Louis Fossoti

Mme lo Présidente posse ensuite lo porole à M. Pierre Louis Fossotiof in de présenter le projet du

bôtiment Trieur. Ce dernier f oit lecture du messoge odressé ou Conseil Générol.

M. Pierre Louis Fossotiexplique lo réportition des locoux por étoges.
Au rez de choussée : ily ouro un locol technique qui o été légèrement redimensionné en roison

du chongement des normes pour les boilers. L'épicerie/cof étério o été retrovoillée, une cuisine,

un mogosin o oussi trouvé so ploce ovec un locol de stockoge, tout comme un WC pour le
personnel, un WC cofétério et un WC public. ll y ouro égolement une réserve de pellets pour 17

jours de consommotion ù pleine chorge. llest estimé ô env. l0 comions de livroison de pellets por
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on pour rechorger lo choudière, contre env. 50 comions qui livrent octuellement le mozout pour
les privés.

A l'étoge : une solle de musique-solle des sociétés est prévue pour des concerts ou cours de
musique/chont mois égolement pour des séonces de groupes, de trovoil/réunion, un WC y o été
intégré. Le plus gros chongement intervient ou niveou des chombres d'hôtes cor il y ouro
finolement deux chombres d'hôtes et un opportement de 2,5 pièces à louer. Une chombre
d'hôtes pouvont occueillir 4 personnes. L'opportement de 2,Spces est un duplex qui sero loué ù
I'onnée.

Combles: lcise trouvero une chombre d'hôtes pour 2 personnes.

M. Piene Louis Fossqti explique que structurellement porlont, il étoit plus ovontogeux de réportir
les pièces et locoux oinsi. Un logement loué è I'onnée est oussi plus rentoble que d'ovoir 3

chombres d'hôtes.

M. Piene Louis Fossoti indique que le budget n'est pos encore connu cor il reste encore le détoil
des plons techniques o obtenir. Toutefois, I'idée est de foire sons ottendre, une demonde de
mise ù I'enquête préoloble, of in de ne pos perdre de temps lorsque le budget f inolsero présenté
lors de lo prochoine séonce de Conseil générol. Ce projet étont considéré comme un
investissement, un plon f inoncier sero égolement présenté pour démontrer lo viobilité f inoncière
du projet. M. Pierre Louis Fossqtiojoute encore que les coûts de lo centrole de chouf f e seront pris
en chorge por le projet du chouff oge è distonce. Nous pouvons imoginer que lo solle de musique
et lo solle des sociétés seront omorties por I'impôt cor elles seront mises è disposition des
sociétés locoles, mois oussi por des locotions privées. Les chombres d'hôtes et l'épicerie se
f inonceront por des locotions. Les colculs ont été f oits è plusieurs reprises et le projet est vioble.

M. Fronco de Andreo entend qu'un oppel d'of f re vo être f oit, mois è quel niveou cor il sembleroit
que nous tombons dons le morché public ovec le projet présenté il y o plusieurs mois. M. Pierre
Louis Fossoti explique que les premières offres ont été demondées oux entreprises et ses
dernières sont inf ormées qu'il s'ogit d'off res inf ormotives ovont lo mise en morché public.

M. Arnoud Boschung demonde si, por ropport ou projet d'épicerie et lo solle de musique, lo
populotion sero consultée pour soumettre d'outres idées et sice n'est pos le cos pourquoicelo o
été écorté. ll demonde égolement s'il est possible de gorontir que le mur entre lo solle de
musique et lo chombre d'hôte est isolont phoniquement è 100% . M. Piene Louis Fossoti répond
por lo positive concernont le mur. ll ojoute égolement que I'idée est d'ovoir une personne qui
développe lo portie épicerie/chombre d'hôte et en soit géront. Pour I'instont, il est trop tôt pour
chercher quelqu'un pour le foire, mois le Conseil communol o quelques idées et il est possible
que celo soit mis ou concours et que celo fosse orriver des idées de lo port des personnes
intéressées.
En complément, M. Pierre Louis Fossotiexplique que lo solle de musique est nommée oinsi, cor ily
o beoucoup de chonts et musique à Rue, mois cette solle n'est pos destinée uniquement ô lo
musique;des oteliers, des ossemblées, etc. pourront trouver leur ploce.

M. Fronco de Andreq demonde encore si I'isolotion périphérique du bôtiment sero enlevée, cor il

constote que tous les murs sont doublés à I'intérieur. M. Piene Louis Fossotirépond qu'ù ce jour, le
SBC ne peut pos nous obligé à I'enlever, mois il n'est pos encore cloirement déf ini de comment
celo vo être f oit. Por contre, il inf orme que le bôtiment chongero de couleur.
M. Fronco de Andreo souhoite oussi sovoir si dons le cos où le projet du CAD ne se feroit pos,
qu'elle est I'outre solution pour chouf f er le bôtiment? M. Pierre Louis Fossqtirépond que le goroge
octuel pourro servir de chouf f erie. Que le Trieur se f osse ou pos, celo ne chongero pos l'outre
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projet, le volume du goroge est là. Si le CAD ne se foit pos, plein d'opportunités peuvent être

trouvées.
M. Somuel Préloz demonde comment celo est prévu ou niveou des ploces des porc des gens

venont dons ce bôtiment. M. Pierre Louis Fossoti explique que les gens iront stotionner sur lo
ploce de lo Foire ou oilleurs, mois il ne sero pos possible de stotionner devont le Trieur. ll y ouro

peut-être une ploce pour 5min, le temps de f oire un ochot à l'épicerie, mois pos plus.

Sll.3_Le Trieur_combles _V4.pdf 811.3-Le Trieur-rdc-V4.pdf @11.3-Messoge CG-moi 23-Trieur-V4.pdf

$ I 1.3 -Le Trieur-éto ge -V4.pdf

Lo porole n'étont plus demondée, Mme lo Présidente posse ou point suivont et redonne lo porole

à M. Pierre Louis Fossoti.

n4 Chouffoge à distonce
Pierre-Louis Fossoti

M. Pierre Louis Fossoti donne lecture du messoge qu'il o étobli. Ce document reprend les points

principoux de lo synthèse tronsmise oux 55 propriétoires potentiellement roccordobles ou

chouff oge ô distonce. Lo solution ô pellets o été retenue. Le choix f inol de I'emplocement de lo

centrole s'est porté sur une solution à deux emplocements. Dons le bôtiment du Trieur se

trouveroit lo choufferie è pellets incluont le système d'occumulotion. Dons l'Hôtel de Ville, lo

choudière mozout seroit remplocée por un nouveou modèle plus performont pour une

f onctionnement uniquement ou pic de l'hiver ou en cos de ponne.

Du point de vue du consommoteur, une connexion ou CAD permet de s'off ronchir du système

de production de choleur (por ex : choudière) oinsi que des f rois d'entretien inhérents. De plus, lo

choleur est mojoritoirement produite à portir du pellet permettont d'obtenir de l'énergie è 95%

renouveloble. ll est possible de se connecter è tout moment, mois l'introduction dons choque

bôtiment sero foite en même temps que les trovoux de lo troversée de Rue. Ensuite vous

pourrez consommer l'énergie du CAD lorsque votre choudière ne sero plus en étot de morche.

De lq même foçon que pour lo connexion ou goz, le torif de lo connexion ou résequ de

chouf f oge à distonce se compose des éléments suivonts:
. Toxe de roccordement : investissement unique qui f inonce les frois de mise en ploce des

conduites et de lo sous-stotion, soit :

730 CHF HT/kW*
. Un coût onnuel fixe (CHf/on) : cette portie peut être interprétée comme un obonnement

onnuelquidépend de lo puissonce moximole délivroble, estimé à:
loo cHF Hr/kw/on.
. Un coût vorioble (CHf/tWn) : le coût lié ô o quontité de choleur utilisée por le consommoteur,

estimé ù:.l3.1ct/kwh*
Les propriétoires peuvent faire une demande de subvention pour le roccordement ou chouffage d

distonce (Mesure M07 du progromme bÔtiment).

Êxernple pc,ur !ne mÊttson rndividuelle de 1Okli/ coniontntant .lfJ'û)t] kWhlan

Fr.rrs unrqr,re Tase de raaaut4umerrt J']OO IHF HT

Jutruenlrnn ranlonale 5'J&I {HF HT

Fr.:r: f ixe annuel Taxe de purslante t'{XIl IHF HTian

0r",, uurlaLrle Û*:ùt de i'energrc ^]'6tr'l ËHF HT

Totrloarunéc 3',6:t0cllF HT

'l*: prlr s64! rrrrirroIr/r ef :ulreplrtrle: de chunr;er err.lr:rrlrcrtt cif: prrt e,fi*lrll atc {Lrfl5lru{.Irl)n orrls/ tiuÈ des

5'.,'ne.qrÈ'5 or-rrrrûit: cuei /i:t {t!-rlres f ro!'$u.x.
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Lo Commune o reçu de lo port de RWB l'offre d'honoroire incluont l'ovont-projet, les oppels
d'off res oinsi que le coût estimotif pour lo réolisotion complète du CAD. Quelques détoils restent
o discuter et si le Conseil communol décide de poursuivre le projet, nous serons en mesure de
présenter ce document pour volidotion lors du prochoin Conseilgénérol

M. Piene-Aloin Deillon ou nom du groupe Entente, se questionne sur I'opprovisionnement du
pellet, è lo suite de lo pénurie vécue duront I'hiver 2022-2023 et d'où viendroit les pellets. M. Pierre

Louis Fossqti explique que des discussions sont en cours ovec plusieurs entreprises. Lo scierie
Périsset étudioit lo possibilité de foire des pellets mois f inolement ne se loncero pos dons cette
production. Alors M. Pierre Louis Fossoti est en pourporlers ovec deux entreprises dont une qui
produit ses propres pellets et qui est située à moins de 40km de Rue. ll ojoute que lorsqu'un

occord est signé pour l'opprovisionnement onnueld'un chouff oge ô distonce ovec des pellets, il
est moins proboble de subir une pénurie cor le f ournisseur connoît ce qui doit être livré pour son

client. L'entreprise ovec loquelle M. Piene Louis Fossoti est en discussion, pourroit se fournir de

bois ouprès de lo Corporotion Glône-Forzin, mois è ce jour, il est trop tôt pour divulguer le nom de

cette entreprise. M. Piene-Aloin Deillon demonde olors si les pellets seroient ô bose de bois de

f euillus. M. Pierre Louis Fossqti répond por I'off irmotive. ll ojoute que l'entreprise Périsset è Ursy

pourroit vendre des pellets mois pos les produire, roison pour loquelle il s'est tourné vers une
outre solution.

Mme Michèle Senn explique que lo provenonce des pellets o soulevé de grondes questions ou
sein de son groupe. Elle trouve intéressont de se poser lo question lors de mise en ploce d'un
chouffoge dit duroble, propre et neutre en CO2, de lo provenonce des pellets. Mme Michèle
Senn se demonde si chocun s'est déjà posé lo question de lo provenonce du mozout lors des
remplissoges des citernes, cor souvent il porcourt plus de 5'000km. Donc il est très bien et
importont de se poser lo question de lo provenonce du bois, mois dons tous les cos, I'olternotive
"mozout" est beoucoup plus sole. M. Piene Louis Fossotiojoute qu'il ne f out pos oublier que cette
solution permet oussi de diviser por 4le nombre de comions entront dons le Ville de Rue pour
remplir les citernes.

L'ossemblée n'oyont plus de remorque et question, Mme lo Présidente posse ou point suivont et
cède lo porole ô M. Loris Bossi.

ll.5 Circuit secret
Loris Bossi

M. Loris Bossiprésente le powerpoint expliquont I'ovoncée du circuit secret et explique, qu'ily o
env. cinq mois, un crédit o été demondé pour ovoncer ovec ce projet de circuit secret
développont en porollèle le tourisme de Rue. Aujourd'hui, ily o quelques réponses ù donner.

Le Circuit secret est porté por lo Fondotion Potrimoine de lo Ville de Rue. Nous trovoillons ovec
différents portenoires comme l'off ice du tourisme de Romont et lnnoreg. Le circuit secret est
une mise en voleur du potrimoine historique du lieu. Une histoire sero rocontée sous f orme de f il

rouge ovec un personnoge virtuel. Tout celo se possero dons divers lieu de lo commune (donjon
et cove du chôteou, cove de I'Hôtel de Ville, solle des chevoliers). Oes équipements seront
instollés dons ces solles pour permettre les diverses projections et lo norrotion de l'histoire.

Un occès virtuel pourro être réservé pour pouvoir y occéder ovec une clé virtuelle. M. Loris Bossi

présente encore lo gouvernonce du projet. le groupe de trovoil est composé comme suit :
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Direction

Scénario

Références

Technique

M. loris Bossi ojoute que les solles doivent être oménogées et les propriétoires de celles-ci

doivent encore être contoctés. Tous ont donné leurs occords préolobles, mois il reste des points

ù régler concernont les occès oux locoux, les f rois, etc.. Le I0 juin prochoin, le concept sero mis

sous clé ovec normolement tous les occords signés des portenoires et propriétoires. Ensuite, lo

réolisotion et les mises en æuvre débuteront en juillet prochoin et dureront quelques mois et en

ovril2024le projet sero f iniet disponible ù I'ensemble des portenoires.

M. Loris Bossi ojoute que tout celo ouro des retombées économiques importontes pour lo

Commune et l'ensemble de lo région. Lors de lo dernière présentotion économique du Conton, le

circuit Secret de Rue o été cité en exemple pour I'utilisotion des deniers publics. Lo conf érence

de presse de lo nouvelle politique régionole (prun), I'exemple du projet touristique "Circuit secret"

dons lo ville médiévqle de Rue o égolement été donné. Lo dynomique est lÔ et c'est très positif .

ll.6 Dotes d'outomne
Myriom Mouron

Avont de posser ù I'ogendo, Mme lo Présidente demonde s'ily o d'outres points que le Conseil

générol souhoite porler d'outres divers.

Mme Elodie Voucher souhoite prendre lo porole of in de sovoir ce qu'il en est du second bôtiment

de I'Accueil Extro Scoloire. M. Akrin Chollet répond que lo première portie bôtiment c'est bien

possé, pour lo seconde portie c'est plus complexe. Le nombre d'enfonts inscrits Ô I'AES est

grondissont, et oujourd'huinous orrivons ù 75 enf onts inscrits pour lo rentrée prochoine. Or, le SEJ

donne une outorisotion pour occueillir 44 enfonts à midi. Le Conseil communol se penche

octuellement sur un projet d'ogrondissement de lq deuxième portie du bôtiment, et une

décision sero prise prochoinement. Le bôtiment sero très certoinement utilisé uniquement pour

I'Accueildes enf qnts.

M. Aloin Chollet en prof ite pour remercier choleureusement lo commission AES et le personnel de

I'AES qui f ournissent un énorme trovoil ovec les enf onts. Les échos de lo port des porents sont

positifs et celo foit choud ou cæur. Lo nouvelle responsoble fourni égolement un trovoil

remorquoble.

Lo porole n'étont plus demondée, Mme lo Présidente propose à chocun de noter les dotes

suivontes:

Somedi 23.og.2o23 motinée du conseil Générol. cette motinée sero proboblement suivie de lo

f ête du 30ième de lo Fusion Blessens-Rue.

Fin ooût - début septembre (ù conf irmer) : séonce supplémentoire du Conseilgénérol

Responsabilité

Coordination

lll$tration
Animation

Musique - sons

Histoire

Artistique

Agencement - décoration

Matériels lT

Sons - enregistrements studio

lnfrastructure - sécurité

Accès et système Dormakaba

Web-graphic-designer

Fabien CMUSAZ

Satou DOSSO

Samuel EI,IBLETON

Àmow OOUSSE

Fabien CRAUSAZ

Roger PERRIARD

MarcelDORTHE

Christophe 5lt'l6Y

Gérald FËRRARI

Fpbien AYER

eûrigr PffTET

A définir

JEAONE ARRIOLA
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jeudi 14.12.2023 : séonce ordin oire du C onseil gé nérol

Mme lo Présidente remercie toutes les personnes qui ont contribué à lo mise en ploce et ou bon
f onctionnement de cette séonce, le Conseil communol, le public venu nombreux ce soir, Mme
Elodie Fessler, journoliste, les secrétoires, lo secrétoire communole et en porticulier Mme
Chorrière pour son oide précieuse; M. Muller odministroteur des f inonces et son odjointe Mme
Fordel, les employés communoux, l'équipe du bureou du Conseil générol qui répond toujours
présent.

Mme lo Présldente termine en ojoutont que cette onnée de présidence étoit une bonne
expérience et qu'elle loisse volontiers so ploce. Elle remercie chocun de lo conf ionce occordée
tout ou long de l'onnée. Elle cède une dernière f ois lo porole ù M. Joseph Aeby s'il souhoite ojouter
quelques choses.

M. Joseph Aeby conclu en indiquont que Mme lo Présidente est une très bonne présidente
puisqu'il ne vo pos réitérer tous les remerciements et qu'il o juste à ojouter qu'il y o énormément
de projets, énormément de trovoil. Aujourd'hui, être conseiller communol c'est ovoir 2 è 3

séonces por semoine. Tout est devenu plus complexe, tout devient plus lourd et de ce f oit, de
temps en temps les dossiers prennent un peu de retqrd cor eux oussi otteignent leurs limites
dons cet environnement. C'est pourquoi, il est importont d'ovoir des ombitions et de penser à lo
Commune du future et voir de I'ovont, gentiment le système otteint ses limites. Le Conseil

communolo un rythme de croisière presque en surrégime et remercie le Conseilgénérolpour lo
confionce occordée et de pouvoir trovoiller dons cette dynomique et dons de si bonnes
conditions.

Lo porole n'étont plus demondée, Mme b Présldente clôt lo séonce à 22h30 en remerciont tout
le monde et en indiquont qu'un verre de l'omitié est servi.

Au nom du Bureou du Conseilgénérol

Lo Présidente Lo Secrétoire

(JA

Myriom Mouron Korine Chorrière

AI$TEXES:

l. Ropport de I'orgone externe de Révision

ll. Ropport de lo Commission f inoncière

@02.3-Ropport de révision 2O22.Nt Q02.04_Ropport commission finqncière CG 11.05.2023.pdf
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Acrnace- T

Rapport de I'organe de révision
au Conseil communalet la commission financière de la

Gommune de Rue
1673 Rue

ffi
M

Rapport sur I'audit des comptes annuels

Opinion d'audit

Nous avons effectué l'audit des comptes annuels de la Commune de Rue, comprenant le
bilan au 31 décembre2O2î2,le compte de profits et pertes, le compte d'investissements et le
tableau des flux de trésorerie pour I'exercice anêté à cette date ainsi que I'annexe, y compris
un résumé des principales méthodes comptables.

Selon notre appréciation, les comptes annuels ci-joints avec un total du bilan de
CHF 17'146'162.49 et un exâlent de revenus de CHF 890'891.65 sont conformes à la Loi
sur les finances communales (RSF 140.6), à l'Ordonnance sur les finances communales (RSF
140.61) ainsiqu'aux directives de comptabilité du Service des communes.

Fondement de fopinion d'audit

Nous avons effectué notre audit des comptes annuels conformément à la Loi sur tes finances
communales (RSF 140.6), à l'Ordonnance sur les finances communales (RSF 1zt0.61) ainsi
qu'à la directive 'lO l2O2O et à la recommandation d'audit 6O Audit et rapport de I'auditeur de
comptes communaux (RA 60). Les responsabilités quinous incombent en vertu de ces dispo-
sitions sont plus amplement décrites dans la section intitulée < Responsabilités de I'auditeur
relatives à I'audit des comptes annuels r de notre rapport. Nous sommes indépendants de la
commune, conformément aux dispositions légales cantonales et communales et aux exi-
gences de la profession, et avons satisfait aux autres obligations éthiques professionnelles qui
nous incombent dans le respect de ces exigences.

Nous estimons que les éléments probants recueillis sont suffisants et appropriés pour nous
permettre de fonder notre opinion.

Autres informations

La responsabilité des autres informations incombe au Conseilcommunal. Les autres informa-
tions comprennent les informations présentées dans le rapport de gestion, à I'exception des
comptes annuels et de nos rapports correspondants.

Notre opinion sur les comptes annuels ne s'étend pas aux autres informations et nous n'expri-
mons aucune conclusion d'audit sous quelque forme que ce soit sur ces informations.

æJ EXPERT
SUISSE
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Dans le cadre de notre audit des états financiers, notre responsabilité consiste à lire les autres
informations et, ce faisant, à apprécier si elles présentent des incohérences significatives par
rapport aux comptes annuels ou aux connaissances que nous avons acquises au cours de
notre audit ou si elles semblent, par ailleurs, comporter des anomalies significatives.

Si, sur la base des travaux que nous avons effectués, nous arrivons à la conclusion que les
autres informations présentent une anomalie significative, nous sommes tenus de le déclarer.
Nous n'avons aucune remarque à formuler à cet égard.

ResponsabrTifés du Conseilcommunal relatives aux comptes annuels

Le Conseilcommunal est responsable de l'établissement des comptes annuels conformément
aux prescriptions légales cantonales et communales. ll est en outre responsable des contrôles
internes qu'iljuge nécessaires pour permettre l'établissement de comptes annuels ne compor-
tant pas d'anomalies significatives, que celles-ci proviennent de fraudes ou résultent d'erreurs.

ResponsabrTrlés de l'auditeur relatives à I'audit des comptes annuels

Notre objectif est d'obtenir I'assurance raisonnable que les comptes annuels pris dans leur
ensemble ne comportent pas d'anomalies significatives, que celles-ci proviennent de fraudes
ou résultent d'erreurs, et de délivrer un rapport contenant notre opinion d'audit. L'assurance
raisonnable conespond à un niveau élevé d'assurance, mais ne garantit toutefois pas qu'un
audit réalisé conformément aux dispositions légales cantonales et communales et à la recom-
mandation d'audit suisse 60 permettra toujours de détecter une anomalie significative qui pour-
rait exister. Les anomalies peuvent provenir de fraudes ou résulter d'eneurs et elles sont con-
sidérées comme significatives lorsqu'il est raisonnable de s'attendre à ce que, prises indivi-
duellement ou collectivement, elles puissent influencer les décisions économiques que les uti-
lisateurs de ces comptes annuels prennent en se fondant sur ceux-ci.

Dans le cadre d'un audit réalisé conformément aux dispositions légales cantonales et commu-
nales et à la recommandation d'audit suisse 60, nous exerçons notre jugement professionnel
tout au long de l'audit et faisons preuve d'esprit critique. En outre:

nous identifions et évaluons les risques que les comptes annuels comportent des ano-
malies significatives, que celles-ci proviennent de fraudes ou résultent d'erreurs, con-
cevons et mettons en æuvre des procédures d'audit en réponse à ces risques, et réu-
nissons des éléments probants suffisants et appropriés pour fonder notre opinion d'au-
dit. Le risque de non-détection d'une anomalie signilicative provenant d'une fraude est
plus élevé que celui d'une anomalie significative résultant d'une erreur, car la fraude
peut impliquer la collusion, la falsification, des omissions volontaires, de fausses dé-
clarations ou le contournement de contrôles internes.

a

a

a
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nous acquérons une compréhension du système de contrôle interne pertinent pour
I'audit afin de concevoir des procédures d'audit appropriées aux circonstances, mais
non dans le but d'exprimer une opinion sur l'efficacité du système de contrôle interne
de la commune.

nous évaluons le caractère approprié des méthodes comptables appliquées et le ca-
ractère raisonnable des estimations comptables ainsi que des informations y attê-
rentes.
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a nous évaluons la présentation dans son ensemble, la structure et le contenu des
comptes annuels, y compris les informations fournies dans les notes, et estimons si les
comptes annuels reflètent les opérations et événements sous-jacents d'une manière
telle à donner une présentation sincère.

Michael Buchs
(Qualifred 2O23.O5.O5

Signarure) l0:48:ffF02'00'

Michael Buchs
Expert-réviseur agréé
Erpert cornptable diplômé

Nous communiquons au Conseil communal et à la commission financière, notamment l'éten-
due des travaux d'audit et le calendrier de réalisation prévus ainsique nos constatations d'au-
dit importantes, y compris toute déficience majeure dans le système de contrôle interne, rele-
vée au cours de notre audit.

Rapport sur d'autres obligations légales et réglementaires

Cependant, nous ne pouvons pas attester de I'existence d'un système de contrôle interne
relatif à l'établissement des comptes annuels, conformément à I'art. 62 al.2 let. d, LFCo et à
la NAS-CH 890. Le SCI est en cours d'établissement.

Nous recommandons de proposer au Conseil générald'approuver les comptes annuels.

Dûdingen/Guin, le 5 mai 2023 axalta Revisionen AG
Gregory

'ffiffi;3; î'n;T#,*
ppa. Gregory Jeckelmann
Expert-réviseur agréé
Expe,t cornptable diplômé
Réviseur responsable
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Commission financière, Commune de Rue

Rapport de la Commission financière

pour la séance du Conseilgénéraldu 11 mai2023

En date du 25 avril 2O23,la Commission financière a rencontré M. Gaëtan Muller et M. Joseph Aeby pour
traiter les comptes 2022.

La Commission financière s'est ensuite réunie le 1er mai 2O23 afin d'analyser les documents et préparer
l'établissement du présent rapport.

En préambule, nous tenons à remercier Mme Christine Fardel, boursière communale, M. Gaëtan Muller,
boursier communal, M. Joseph Aeby, syndic et responsable des finances ainsi que toutes les personnes qui

ont contribué à l'établissement et au bouclement des comptes2O22.
Nous les remercions également d'avoir répondu favorablement à notre demande de recevoir les comptes
par nature ainsi que le grand livre des comptes. Nos remerciements vont aussi à Mme Joëlle Grangier pour
sa disponibilité et la rédaction du présent rapport.

Lorsque la Commission financière s'est réunie, elle n'avait pas reçu le rapport de l'organe de révision ainsi
que les annexes. Les annexes au compte annuel n'était pas disponible.

L'introduction de MCH2 ne permet pas une comparaison avec les comptes des années précédentes et nous
devons nous baser uniquement sur le budget 2022. Nous constatons que la ventilation des charges de
personnel ne correspond pas au budget, ce qui ajoute une difficulté supplémentaire pour cette analyse.
Exemple, les routes communales quiont été budgétisées à CHF 343'000.- avec un résultat de CHF 452'000.-
de charges correspond à une augmentation de CHF 57'000.- des charges de personnel.

Lors de la lecture du bilan, nous constatons un compte de trésorerie au passif de CHF 381'000.- alors que

la commune disposait de liquidités suffisantes. Ceci nous a coûté des intérêts quiauraient pu être évités.

Pour rappel :

Les attributions de la Commission financière consistent à donner au Conseil général un préavis uniquement
sous l'angle de l'engagement financier {art. 97 al.2 de la Loisur les communes Lco}.

Point 2

2.t Comptes 2022

Compte de résultats

o La hausse de la masse salariale de CHF 98'000.- est due à l'augmentation du personnel concernant
l'accueil extra-scolaire et l'administration.

o En comparaison du budget, nous constatons une baisse très importante et surprenante concernant
l'aide matérielle de l'Antenne sociale.



o L'estimation des rentrées fiscales ordinaires correspond au budget avec une légère afiélioration.
Nous constatons une année exceptionnelle au niveau des impôts communaux spéciaux de CHF

771'OOO.- de plus que le budget. Ce qui explique en grande partie l'excédent de revenus.

La Commission financière constate qu'ilétait prévu un excédent de charges de CHF ?4L'OOO au budget et
que nous avons un excédent de revenus de CHF 891'0@.-. Pour conclure, la Commission financière relève
que la bonne gestion des finances par le Conseil communal permet de présenter un résultat positif.

Nous recommandons au Conseilgénéral d'approuver les comptes de résultats2O22

2.2 Comptes 2022

lnvestissements

Le budget d'investissement net prévoyait un montant de CHF 4'381'000.-. En réalité, il a été investi en2O22

un montant de CHF 2'866'000.-. La différence provient en grande partie à un décalage dans le temps des

projets.

Nous recommandons au Conseilgénéral d'approuver les comptes d'investissement.

Point 3 Délégation de compétences au Conseil Communal pour l'acquisition du bien fonds no

8442 à la Société de Laiterie de Chapelle-Gillarens

La Commission financière préavise favorablement cette délégation.

Point 4 Détégation de compétences au Conseil Communal pour l'acquisition du bien fonds no

844tr.à la commune de Chapelle

La Commission financière préavise favorablement cette délégation.

Rue, le 1e'mai2023

Franco De Andrea
Président

François Bosson

Membre

Maxime Punithara
Membre

Cédric Bays

Secrétaire

Samuel Prélaz

Membre
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